

Leibniz-Institut für Informationsinfrastruktur

FIZ Karlsruhe Leibniz-Institut für Informationsinfrastruktur

Pressestelle

Uwe Friedrich

Wissenschaftskommunikation Tel. +49 7247 808-109 uwe.friedrich@fiz-karlsruhe.de

Hermann-von-Helmholtz-Platz 1 76344 Eggenstein-Leopoldshafen

Seite 1 von 2

PRESSE-INFORMATION

Beleg erbeten

Wolfram Horstmann wird neuer Geschäftsführer und Direktor von FIZ Karlsruhe

Prof. Dr. Wolfram Horstmann, bisheriger Direktor der Niedersächsischen Staatsund Universitätsbibliothek Göttingen (SUB), übernimmt ab dem 1. Januar 2024 die Leitung von FIZ Karlsruhe – Leibniz-Institut für Informationsinfrastruktur GmbH und folgt damit Sabine Brünger-Weilandt nach.

Karlsruhe, 11.10.2023 — Die Gesellschafterversammlung von FIZ Karlsruhe hat Prof. Dr. Wolfram Horstmann zum neuen Geschäftsführer bestellt. Er wird Nachfolger von Sabine Brünger-Weilandt, die nach mehr als 20 Jahren in den Ruhestand geht. Ihre Amtszeit steht für die gelungene Transformation des früheren naturwissenschaftlich-technischen Fachinformationszentrums zum heute disziplinenübergreifend vernetzten, international renommierten Leibniz-Institut für Informationsinfrastruktur, das sich frühzeitig und erfolgreich den strategischen Herausforderungen des Digitalen Wandels gestellt hat.

Wolfram Horstmann leitet seit 2014 als Direktor die Niedersächsische Staats- und Universitätsbibliothek Göttingen (SUB), eine renommierte Forschungsbibliothek und profilierte Schnittstelle zwischen Forschung und Infrastruktur. Zugleich ist er seit 2017 Honorarprofessor am Institut für Bibliotheks- und Informationswissenschaft der Humboldt-Universität zu Berlin. Von 2012 bis 2014 arbeitete er als Vizedirektor an den Bodleian Libraries der Universität Oxford mit dem Schwerpunkt Digitale Bibliothek und Informationstechnologien. Wolfram Horstmann ist sehr gut vernetzt und in zahlreichen wichtigen Gremien auf nationaler und internationaler Ebene ehrenamtlich engagiert.

Die Vorsitzende des Aufsichtsrats und der Gesellschafterversammlung von FIZ Karlsruhe, Regierungsdirektorin Marion Steinberger vom Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF), sagte anlässlich der bevorstehenden Amtsübernahme: "Ich freue mich sehr, dass es gelungen ist, Prof. Dr. Wolfram Horstmann für FIZ Karlsruhe zu gewinnen. Er hat sich in seiner bisherigen Karriere sehr erfolgreich mit der Weiterentwicklung digitaler Forschungsinfrastrukturen für wissenschaftliche Daten und Dienste ebenso wie mit dem Themenkomplex Open Science auseinandergesetzt, und er bringt langjährige Leitungserfahrung mit. Die scheidende Geschäftsführerin Sabine Brünger-Weilandt hat FIZ Karlsruhe in den vergangenen 20 Jahren zu einer der ersten Adressen der wissenschaftlichen Informationsinfrastruktur gemacht und zukunftsfähig aufgestellt. Wolfram Horstmann ist die ideale Besetzung, um die weitere strategische





Entwicklung dieses wichtigen Leibniz-Instituts in seinem hochdynamischen Umfeld zu Seite 2 von 2 gestalten."

Prof. Dr. Wolfram Horstmann freut sich auf die neuen Aufgaben: "Ich finde ein hervorragend aufgestelltes Institut vor, das ich nun gemeinsam mit den Kolleginnen und Kollegen und unseren Partnern in eine nächste Entwicklungsphase führen möchte. Die strategischen Ziele von FIZ Karlsruhe sind ambitioniert: Das Portfolio soll weiter diversifiziert, die Forschung ausgebaut und die Produkte und Dienstleistungen hin zu offenen, vernetzten Plattformen weiterentwickelt werden. Ich hoffe, mit meinen Erfahrungen und Kompetenzen zu den künftigen Erfolgen beitragen zu können, und freue mich sehr auf diese ebenso spannende wie herausfordernde neue Aufgabe."

Weitere Informationen zur Vita von Prof. Dr. Wolfram Horstmann finden Sie auf der Website der SUB Göttingen.

FIZ Karlsruhe - Leibniz-Institut für Informationsinfrastruktur ist eine GmbH mit anerkannter Gemeinnützigkeit und hat als eine der großen Informationsinfrastruktureinrichtungen in Deutschland den öffentlichen Auftrag, Wissenschaft und Forschung mit wissenschaftlicher Information zu versorgen und entsprechende Produkte und Dienstleistungen zu entwickeln. Hierfür erschließt FIZ Karlsruhe sehr große Mengen an Daten aus unterschiedlichsten Quellen, entwickelt und betreibt innovative, international renommierte Informations-Services sowie e-Research-Lösungen und führt eigene Forschung durch. FIZ Karlsruhe ist Mitglied der Leibniz-Gemeinschaft, unter deren Dach mehr als 95 Einrichtungen vereint sind, die Forschung betreiben und wissenschaftliche Infrastruktur bereitstellen. Für weitere Informationen besuchen Sie bitte www.fizkarlsruhe.de

Pressekontakt

Ansprechpartner Wissenschaftskommunikation Uwe Friedrich

Tel. +49 7247 808-109 uwe.friedrich@fiz-karlsruhe.de

Ansprechpartnerin Presse und Public Relations Dr. Babett Bolle

Tel. +49 7247 808-513 babett.bolle@fiz-karlsruhe.de

Weitere Informationen

FIZ Karlsruhe – Leibniz-Institut für Informationsinfrastruktur Hermann-von-Helmholtz-Platz 1 76344 Eggenstein-Leopoldshafen

Tel. +49 7247 808-0 contact@fiz-karlsruhe.de





